



DICTAMEN ESTÁ EN COMISIONES

# Reforma electoral, lista para ser votada

FERNANDO MERINO

**Morena busca pasarla al Pleno de San Lázaro el martes, aunque sigue sin tener la mayoría calificada**

**E**l dictamen de la reforma electoral está listo para ser votado en comisiones unidas de Puntos Constitucionales, Reforma Político-Electoral y Gobernación el próximo lunes 28 de noviembre, para después pasar al Pleno.

El dictamen mantiene los puntos principales de la iniciativa de reforma constitucional del presidente Andrés Manuel López Obrador: desaparecer al Instituto Nacional Electoral (INE) y crear en su lugar el Instituto Nacional de Elecciones y Consultas (INEC), así como elegir a consejeros y magistrados electorales a través de voto popular.

Además, reducir el número de diputados de 500 a 300 y senadores de 128 a 96, se cambie el modelo de elección de legisladores a listas estatales, reducir presupuesto a partidos políticos y que se implemente el voto electrónico.

Morena y sus aliados tienen mayoría para aprobar el dictamen en comisiones, por lo que se espera que un día después se discuta en el Pleno de San Lázaro, donde el bloque oficialista no alcanza la mayoría calificada para reformar la Constitución.

En caso de que no se apruebe el dictamen, cuya discusión se prevé pueda durar dos días, el diputado Leonel Godoy, de Morena, advirtió que su bancada y la oposición se "verán las caras" en la reforma

secundaria, o "Plan B", la misma semana que se analice la reforma constitucional; sostuvo que no dudarán en usar su mayoría parlamentaria para sacar adelante el proyecto sin violar la Constitución.

"Vamos a cuidar los puntos constitucionales, no vamos a cometer ningún error porque ya lo anunciaron, lo van a impugnar (...) nos vemos la semana entrante y la misma semana nos vemos para la reforma legal", advirtió.

El diputado Godoy fue severo con sus dichos, sin embargo, Ignacio Mier, presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), apuntó a que todavía se puede construir un dictamen "híbrido" entre Morena y oposición, por lo que en los siguientes días el documento de casi mil páginas podría sufrir modificaciones.

Por su parte, el presidente de la Mesa Directiva de San Lázaro, Santiago Creel, dijo que no entrarán a un juego de fuerzas en la reforma electoral, por lo que llamó al diálogo para llegar a un acuerdo en este tema, pero siempre respetando la autonomía de la autoridad electoral.

## CONTENIDO

**MANTIENE LOS** puntos de desaparecer al INE y crear en su lugar el INEC, así como elegir a consejeros y magistrados electorales a través de voto popular

LAURA LUVERA



Primera Reunión de las Comisiones Unidas de Reforma Electoral